



Procesos pendientes:

Cheyre supera críticas de generales (r)

Ex uniformados unieron sus posturas a la del Comandante en Jefe del Ejército.

La revelación de diferencias entre el actual alto mando y generales en retiro, surgida tras la carta de los ex tenientes generales, debido al manejo del tema de los derechos humanos, causó conmoción en el mundo castrense. Estas diferencias, a pesar de ser un secreto a voces, se habían mantenido en reserva para no dañar al Ejército y perjudicar las gestiones del actual alto mando.

El Comandante en Jefe, general Juan Emilio Cheyre, negó tales diferencias aunque reconoció que las formas de aproximación al problema han sido "diferentes".

"Si usted ve cada expresión, nunca ha existido un apoyo tan claro y explícito del personal en retiro a la acción del Ejército y de su Comandante en Jefe. La declaración de los tenientes generales y la declaración de los generales y almirantes explícitamente dedican un párrafo a eso", sostuvo el alto oficial.

En tanto los representantes de las organizaciones de oficiales en retiro aseguraron que —como ex uniformados— mantienen una lealtad absoluta al Ejército, aunque recalcaron la necesidad de que la Justicia aplique la ley de amnistía en los casos

que corresponde.

El presidente del Centro de Generales y Almirantes de las FF.AA., general (r) Alejandro Medina Lois, dijo que todos —activos y en retiro— buscan una visión hacia el futuro, la que pasa por que se termine la figura judicial del secuestro permanente. "La familia militar está unida. Lo único que pedimos es que se aplique la ley como corresponde. Hay autoridades que deben velar por que ello ocurra", dijo.

El general (r) Rafael Villarroel, presidente de la Cámara Nacional Chile Mi Patria —que agrupa a oficiales y suboficiales en retiro de todas las instituciones— también manifestó su apoyo a Cheyre. Informó que, incluso, solicitó al Presidente Lagos una audiencia para entregar la propuesta de su entidad y que concuerda plenamente con lo manifestado por el Ejército, en el sentido de acelerar los procesos pendientes.

El presidente de la Fundación Pinochet, general (r) Luis Cortés Villa, recalzó que el Ejército es uno solo y que todos respetan al Comandante en Jefe. "Que uno diga algo distinto es propio de las personas, pero la institución actúa como una sola".



RESPALDO PRESIDENCIAL— El Presidente Lagos destacó las gestiones de Cheyre en materia de DD.HH.. Los generales en retiro se sumaron a la iniciativa.

Las cartas de Pinochet

En al menos tres oportunidades el general (r) Augusto Pinochet ha reconocido los hechos ocurridos durante su gobierno y su responsabilidad política.

En la Carta a los Chilenos (diciembre de 1998) desde Londres dijo "nunca he deseado la muerte de nadie y siento un sincero dolor por todos los chilenos que en estos años han perdido la vida". En su posterior nota al senador Andrés Zaldívar (septiembre de 1999), Pinochet sostuvo que lamentaba "todas las situaciones de beligerancia y hechos de violencia" ocurridos.

En noviembre de 2000 y en un mensaje a sus partidarios de la Fundación Pinochet dijo —finalmente— "aceptar como ex Presidente de la República, todos los hechos que dicen haber cometido el Ejército y las FF.AA."